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聚焦“四高四争先” 实干笃行向未来

□本报记者 杨诗捷/文 袁国强/图

记 者 ：作 为 一 名 基 层 工 作 者 ，您 所

在 的 酸 枣 庙 村 近 年 来 发 生 了 哪 些 可 喜

的变化？

市人大代表，浚县善堂镇酸枣庙村

党 支 部 书 记 、村 委 会 主 任 马 兰 英 ：2020

年 10 月 28 日 ，我 当 选 为 酸 枣 庙 村 党 支

部 书 记 。 从 那 时 起 ，我 便 下 定 决 心 ，要

让 自 己 的 家 乡 变 得 越 来 越 好 。 经 过 全

体 村 民 的 共 同 努 力 ，短 短 几 年 时 间 ，酸

枣 庙 村 绘 就 了 产 业 兴 旺 、生 态 宜 居 、生

活富裕的多彩画卷。

聚焦“路畅、村净、景美”目标，大力

开 展 农 村 人 居 环 境 整 治 。 我 们 组 织 发

动群众自筹资金 100 多万元，8700 余人

次参与志愿服务。在大家的努力下，酸

枣庙村发生了翻天覆地的变化，村容村

貌焕然一新。

在发展村集体经济方面，2023 年，我

们引进毛绒玩具代加工项目，购置设备 30

余台，让村民在家门口实现就业。我们积

极探索现代农业产销模式，成立了兴胜农

业有限公司，通过统一种植、统一管理、统

一销售的方式，实现村集体经济增收。

未 来 ，我 将 踔 厉 奋 发 、笃 行 不 怠 ，

力 争 把 酸 枣 庙 村 打 造 成 农 业 高 质 高

效 、乡 村 宜 居 宜 业 、农

民 富 裕 富 足 的 品 牌

村 ，进 一 步 增 强 人 民

群 众 的 获 得 感 和 幸 福

感 ，为 建 设 新 时 代 高

质 量 发 展 示 范 城 市 贡

献更多力量 。

市人大代表马兰英：

发挥党支部作用 建设美丽乡村
□本报记者 杨诗捷/文 袁国强/图

记 者 ：作 为 一 名 专 业 技 术 人 才 ，您

是如何发挥专业优势促进农民增收的？

市人大代表、鹤山区农业农村局中

级畜牧师王吉利 ：作为“三农 ”领域的一

名人大代表，2024 年，我立足本职工作，

从加强技术推广、深化产业指导等方面

着 手 ，提 升 农 业 生 产 与 经 营 水 平 ，实 现

农民增收。

助力粮食和畜牧业生产。指导“一

喷 三 防 ”“ 一 喷 多 促 ”作 业 等 ，提 高 粮 食

产量与质量，帮助农民增加收益。围绕

新品种新技术引进推广，为养殖场（户）

提供全方位指导，提高生产效益与产品

质量。

提升乡村产业发展水平。一方面，

做 好“土 特 产 ”文 章 ，打 造“小 而 精 ”“小

而 特 ”农 产 品 ，以 蜀 龙 花 境 田 园 综 合 体

和金凤岭花果山庄为龙头，大力发展特

色 种 植 业 ，培 育 特 色 农 产 品 。 另 一 方

面，探索“公司+合作社+农户”等创新模

式，促进产业融合发展。

加 强 新 型 经 营 主 体 和 高 素 质 农 民

培 训 。 指 导 新 型 经 营 主 体 开 展 农 产 品

深 加 工 ，延 长 产 业 链 ，选 派 农 业 专 家 对

高素质农民进行培训和实地指导，带动

农民就业与增收。

下 一 步 ，我 将 坚

定 信 心 、埋 头 苦 干 ，认

真 履 职 尽 责 ，积 极 建

言 献 策 ，为 推 动 农 业

农 村 高 质 量 发 展 贡 献

力 量 。

市人大代表王吉利：

发挥专业优势 助力乡村振兴

□本报记者 靖桂宇/文 袁国强/图

  记 者 ：近 年 来 ，我 市 大 力 实 施 城 市

提 升 行 动 ，使 城 市 面 貌 发 生 了 很 大 变

化 。 作 为 人 大 代 表 、城 市 管 理 人 员 ，您

认为做好城市管理工作的关键是什么？

您在工作中是如何做的？

市人大代表、淇滨区城市管理局综

合室职员时秀俊：城市管理工作和群众

的 生 活 密 切 相 关 ，作 为 人 大 代 表 ，同 时

也是一名在城市管理一线的工作人员，

我 认 为 做 好 城 市 管 理 工 作 要 始 终 坚 持

“ 为 人 民 管 理 城 市 ”的 宗 旨 ，努 力 在“ 精

细 化 管 理 城 市 、精 细 化 为 民 服 务 ”中 发

光发热。

维护城市秩序，不光是让城市更整

洁 美 丽 ，也 关 系 到 民 生 福 祉 。 我 们 通

过 开 展 户 外 广 告 、门 头 牌 匾 、餐 厨 垃 圾

专 项 整 治 行 动 ，改 善 城 市 环 境 ，为 群 众

提 供 了 更 加 安 全 、舒 适 的 生 活 环 境 。

设 置 果 蔬 便 民 点 、取 缔 露 天 烧 烤 门 店

等 ，守 住 了 城 市 烟 火 气 ，增 强 了 群 众 幸

福感。

今 后 ，我 将 继 续 提 高 履 职 能 力 ，坚

守 初 心 、勇 担 责 任 ，坚 持 民 有 所 呼 我 有

所 应 ，围 绕 与 群 众 生 活 密 切 相 关 的 城

市 管 理 问 题 ，全 面 落 实 省 委“ 四 高 四 争

先 ”要 求 ，紧 扣 市 委“十

个 聚 焦 ”安 排 部 署 ，在

细 节 上 花 心 思 、细 微 处

下 功 夫 、细 小 处 做 文

章 ，让 群 众 有 更 多 的 获

得 感 、幸 福 感 和 安 全

感。

市人大代表时秀俊：

下足绣花功夫 提升城市品质

（上接第五版）

委员之声

□本报记者 靖桂宇/文 袁国强/图

记 者 ：作 为 基 层 职 业 学 校 代 表 ，

您 认 为 职 业 教 育 应 如 何 发 展 ？ 职 业

教 育 与 地 方 经 济 发 展 有 什 么 关 系 ？

职 业 教 育 如 何 为 县 域 经 济 发 展 提 供

帮 助 ？

市人大代表、浚县职业中等专业学

校校长刘杰：从事职业教育时间越长，我

越清晰地感受到，职业教育是与民生关

系最密切的教育。

我 们 以 省 委“ 四 高 四 争 先 ”与 市 委

“十个聚焦”工作部署为指引，成功创建 4

个省级职业教育品牌。“金牌月嫂培训工

程 ”入 选 省 级 全 民 终 身 学 习 品 牌 项 目 ，

“新型职业农民培养工程”被命名为省级

服 务 乡 村 振 兴 优 秀 团 队 …… 与 天 海 集

团、仕佳光子、贝迪集团、商道种业等 16

家企业签订战略合作协议，学生毕业后

可以快速找到工作。

下一步，我们将通过实施“校中企”

“企中校”等模式，让课堂和产业联动，实现

产业技术变革与教学改革同频共振。深

入实施“一体两翼”战略，探索建设市域现

代职业教育产教联合体，市县联动推进“一

体”；以产业园区为基础，优先选择重点行

业和领域，凝聚各方力量打造“两翼”，聚焦

省 委“四 高 四 争 先 ”要

求 、紧 扣 市 委“十 个 聚

焦 ”工 作 部 署 ，让职业

教育服务区域经济社会

发展的能力更足更强，

打通从职业院校到本地

企业的通道。

市人大代表刘杰：

实现产教同频共振

扫码看视频

□本报记者 王峥 文/图

“ 赵 书 记 的 讲 话 凝 聚 共 识 ，催 人 奋

进 。 政 府 工 作 报 告 内 容 翔 实 、目 标 明

确，既全面总结了 2024 年成绩，又科学

部署了 2025 年重点任务。作为一名政

协 委 员 ，我 深 刻 感 受 到 市 委 、市 政 府 推

动 高 质 量 发 展 的 决 心 和 为 民 服 务 的 情

怀，也更加明确了自身的责任与使命。”

2 月 19 日，市政协委员、市文旅融合发展

研究中心副研究馆员郝琛说。

过去一年里，市文广旅局聚焦全矩

阵、重内容、展文韵、有温度、年轻化等目

标，持续开展宣传推广，让“诗画鹤壁”魅

力绽放，吸引八方游客纷至沓来。郝琛表

示：“下一步，我们将全面落实省委‘四高

四争先’要求，持续挖掘‘鹤壁文化’内涵，

形成适应高质量发展的文化体系。实施

鹤壁文化探源工程，加大文化文物研究，

挖掘和阐释鹤壁文化的精神内涵，转化一

批文化研究成果；加强塑造城市文化 IP，

扩大城市影响力。将文化融入城市规划

建设，推动博物馆、图书馆、美术馆、文艺

院团、非遗工坊等各类文化设施‘+旅游’，

打造旅游体验新空间。坚持‘文化走出

去’，拍摄制作文旅微短剧、短视频作品，

举办‘四季游鹤壁’宣传活动，办好民俗文

化节、樱花季、河畔音乐会等活动，通过文

旅对外交流、宣传推介，展示鹤壁形象、增

进文明互鉴，讲好鹤壁故事。”“淇水汤汤，

渐车帷裳。”作为鹤壁城市推介官，郝琛诚

挚邀请大家来鹤壁走一走、看一看，亲身

感受这座千年古城的独特魅力，共同见

证鹤壁文旅融合发展的新篇章。

市政协委员郝琛：

谱写文旅融合发展新篇章

□本报记者 王峥 文/图

“ 赵 书 记 的 讲 话 鼓 舞 人 心 、提 升 斗

志，政府工作报告目标明确、措施有力，

为我们企业的未来发展指明了方向，让

我们满怀信心，充满期待。”2 月 19 日，市

政协委员、鹤壁元昊新材料集团股份有

限公司总经理张雁告诉记者。

作为扎根鹤壁的科技型企业，近年

来 ，元 昊 在 市 委 、市 政 府 的 支 持 下 取 得

稳步发展：竞争力方面，产品矩阵丰富，

远销 30 余个国家和地区；科研方面，依

托 4 个 省 级 研 发 平 台 和 产 学 研 合 作 体

系，累计获得专利 70 余项，主导制定国

家 标 准 或 行 业 标 准 20 项 ；社 会 责 任 方

面 ，始 终 秉 持“ 创 造 财 富 、回 报 社 会 ”的

企 业 宗 旨 ，围 绕 推 动 乡 村 全 面 振 兴 、帮

扶弱势群体等方面践行社会责任，在新

年前夕捐赠 20 万元教育物资。

为 积 极 应 对 国 际 市 场 绿 色 转 型 要

求 ，元 昊 将 从 三 个 方 面 持 续 发 力 ：一 是

加大研发投入力度，重点突破绿色环保

型 助 剂 关 键 技 术 ；二 是 优 化 资 源 配 置 ，

进一步巩固全球市场份额；三是完善人

才激励机制，打造高端技术团队。

“ 路 虽 远 ，行 则 将 至 ；事 虽 难 ，做 则

必 成 。 站 在 新 的 起 点 ，使 命 在 肩 、担 当

于心，身为政协委员，我们定不负重托，

以 省 委‘ 四 高 四 争 先 ’与 市 委‘ 十 个 聚

焦’工作部署为指引，立足企业发展，以

敢 为 人 先 的 魄 力 、坚 韧 不 拔 的 毅 力 ，踏

出铿锵有力的步伐，在砥砺奋进中为续

写 高 质 量 发 展 绚 丽 篇 章 做 出 贡 献 。”张

雁表示。

市政协委员张雁：

持续加快企业绿色转型步伐

□本报记者 岳珂 文/图

“今年市两会是在‘十四五’规划收

官 之 年 和 全 市 经 济 社 会 高 质 量 转 型 发

展 的 关 键 时 期 召 开 的 一 次 十 分 重 要 的

会 议 。”2 月 19 日 上 午 ，市 政 协 委 员 ，市

自 然 资 源 规 划 局 党 组 书 记 、局 长 唐 友

才 告 诉 记 者 ，“ 赵 书 记 的 讲 话 和 政 府 工

作 报 告 ，为 我 们 做 好 下 步 工 作 指 明 了

方向。”

唐 友 才 表 示 ，下 一 步 ，全 市 自 然 资

源 和 规 划 系 统 将 认 真 学 习 领 会 两 会 精

神 ，按 照 省 委“ 四 高 四 争 先 ”要 求 ，迅 速

贯 彻 落 实 市 委 、市 政 府 重 点 工 作 部 署 ，

锚定“十个聚焦”，抢抓自然资源改革创

新机遇，全面推进土地管理、规划引领、

地 理 信 息 和 卫 星 遥 感 应 用 三 项 改 革 创

新，深入推动节约集约用地、不动产“带

押捷办”、执法督察等重大改革事项，高

效 保 障 重 点 项 目 用 地 需 求 和 北 方 美 丽

城市建设，加快推进矿山生态修复国家

示范工程，切实统筹好高质量发展和高

水 平 保 护 ，守 牢 守 好 耕 地 保 护 、生 态 安

全 、平 安 稳 定 底 线 红 线 ，以 奋 发 有 为 的

状态和务实高效的作风，奋力推动自然

资源和规划事业更加出彩，在谱写中国

式现代化河南篇章中展现新担当、实现

新作为。

市政协委员唐友才：

锚定重点工作部署 全面推进改革创新

□本报记者 马飞 文/图

“ 赵 书 记 的 讲 话 鼓 舞 人 心 、催 人 奋

进，政府工作报告主题鲜明、重点突出，

为 全 市 民 政 工 作 指 明 了 方 向 。 我 们 将

全面落实省委‘四高四争先’要求，紧扣

市委‘十个聚焦’工作部署，牢记民生为

大，贯彻落实好大会精神。”2 月 19 日，市

政协委员、市民政局党组书记王海新告

诉记者。

王海新表示，市民政局将聚焦老有

颐 养 ，落 实 积 极 应 对 人 口 老 龄 化 战 略 ，

完 善 居 家 社 区 机 构 相 协 调 的 养 老 服 务

体 系 ，落 实 好《鹤 壁 市 居 家 社 区 养 老 服

务 促 进 条 例》，实 现 6 个 以 上 乡 镇 敬 老

院 转 型 ，建 成 19 个 村 级 养 老 助 餐 示 范

点 ，让“ 银 发 族 ”安 享 幸 福 晚 年 ；兜 牢 民

生 保 障 ，兜 住 、兜 准 、兜 好 困 难 群 众 基

本 生 活 保 障 网 ，深 化“ 两 项 政 策 ”衔 接

并 轨 ，形 成 鹤 壁 经 验 ，探 索“ 救 助 +”多

元 化 服 务 ，尽 最 大 努 力 满 足 困 难 群 众

需 求 ，实 现“ 应 兜 尽 兜 、应 保 尽 保 ”；护

航 幼 苗 成 长 ，健 全 儿 童 关 爱 服 务 体 系 ，

落 实 特 殊 儿 童 福 利 保 障 政 策 ，提 升 孤

儿 和 事 实 无 人 抚 养 儿 童 精 准 服 务 水

平 ；创 新 专 项 事 务 管 理 ，提 升 全 市 近 千

家 社 会 组 织 基 层 治 理 和 乡 村 振 兴 参 与

率 ，持 续 弘 扬 文 明 新 风 ，推 进 殡 葬 婚 俗

改 革 ，深 化 群 众 身 边 不 正 之 风 问 题 整

治 ；强 化 党 建 引 领 ，深 化 民 政 系 统 机 制

建 设 和 作 风 建 设 ，奋 力 开 创“ 党 建 + 民

政 业 务 工 作 ”新 篇 章 ，为 我 市 加 快 建 设

新 时 代 高 质 量 发 展 示 范 城 市 贡 献 民 政

力量。

市政协委员王海新：

聚焦民生关切 托举幸福底线

□本报记者 岳珂 文/图

“ 政 府 工 作 报 告 实 事 求 是 、催 人 奋

进，对我们来说，既是任务书，也是路线

图 ，更 是 动 员 令 。”2 月 19 日 ，市 政 协 委

员 ，美 瑞 科 技 副 总 经 理 郭 少 红 告 诉 记

者，2024 年是美瑞聚氨酯产业园的突破

之年，这一切得益于政府各相关部门提

前帮扶、过程指导、手续把关的“专班推

进、全程护航”，“2024 年 10 月份一期项

目主装置开车成功，更是实现了从建设

到投产的跨越。”

郭少红表示，作为鹤壁市“三聚”产

业重要板块，美瑞深感责任重大、使命光

荣 。 下 一 步 ，美 瑞 将 以 省 委“ 四 高 四 争

先”要求为引领，深入贯彻落实市委、市

政府工作部署，以“三个坚持”践行使命。

一是坚持创新驱动，投资 2.1 亿元建设生

物 基 特 种 异 氰 酸 酯 工 业 化 示 范 基 地 项

目，聚焦特种异氰酸酯、生物基新材料等

前沿领域。二是坚持链式发展，与鹤壁

市、宝山经开区一起筹划在鹤壁市举办

聚氨酯产业大会、开展上下游交流，搭建

上下游合作、招商平台，逐步在鹤壁市建

立健全聚氨酯全产业链生态。三是坚持

绿色智造，以全球领先的闭路循环工艺，

实现一流的安全环保，超低的三废排放，

争做河南省绿色工厂示范企业。

“作为政协委员，我将继续发挥‘双

重身份’优势。”郭少红表示，“既做好企

业发展的‘主人公’，更当好产业升级的

‘ 参 谋 员 ’。 以 拼 的 劲 头 、实 的 作 风 ，为

鹤 壁 建 设 新 时 代 高 质 量 发 展 示 范 城 市

贡献力量。”

市政协委员郭少红:

以科技创新赋能产业升级
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□本报记者 岳珂 文/图

“ 政 府 工 作 报 告 用 大 量 翔 实 的 数

据 和 简 洁 凝 练 的 语 言 ，全 面 总 结 了 我

市 过 去 一 年 经 济 社 会 发 展 所 取 得 的

成 绩 。 特 别 是 政 府 工 作 报 告 提 出 的

2025 年 发 展 目 标 和 重 点 任 务 ，谋 全 局

站 位 高 ，谋 思 路 举 措 实 ，令 人 耳 目 一

新 、倍 感 振 奋 。”2 月 19 日 ，市 政 协 委

员 ，市 农 业 农 村 局 党 组 书 记 、局 长 黄

舒 军 表 示 。

“市农业农村局将学深悟透报告精

神，瞄准目标善作善为，坚决当好市委、

市政府重大决策部署的执行者、行动派

和实干家。”黄舒军说。

黄 舒 军 表 示 ，2025 年 ，市 农 业 农

村 局 将 深 入 落 实 省 委“ 四 高 四 争 先 ”

要 求 ，紧 扣 市 委“ 十 个 聚 焦 ”工 作 部

署 ，牢 牢 守 住 粮 食 安 全 和 不 发 生 规

模 性 返 贫 致 贫 底 线 。 重 点 打 造 小 麦

玉 米 、蔬 菜 、生 猪 等 10 条 乡 村 富 民 产

业 链 ；深 入 实 施 粮 油 大 面 积 单 产 提

升 、高 标 准 农 田 建 设 和 沟 渠 连 通 整

治 、农 村 集 体 经 济 发 展 壮 大 等 十 项

行 动 ，扎 实 推 进 乡 村 全 面 振 兴 ，为 奋

力 推 动 鹤 壁 高 质 量 发 展 、谱 写 中 国

式 现 代 化 河 南 篇 章 做 出 新 的 更 大 贡

献 。

市政协委员黄舒军：

深入实施十项行动 扎实推进乡村全面振兴


